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Всё у нас есть! Нет только сельхозпроизводства

  

и полной занятости населения

  

За год работы в редакции газеты «Артинские вести» мне удалось несколько раз
посетить с. Азигулово, где проживают очень гостеприимные, душевные и трудолюбивые
люди, поэтому с особым настроением и любопытством я побывала на отчётной
конференции, где глава сельской администрации Р.Н. Габдулхакова подробно
рассказала о делах и людях своей территории, раскрыла основные направления работы:
исполнение бюджета администрации; благоустройство территории; взаимодействие и
координация со всеми бюджетными и другими организациями.

  

Численность зарегистрированного населения по администрации составляет 1119
человек (с. Азигулово - 776, д. Биткино -192, д. Дружино-Бардым - 91, д. Журавли - 60).
Из них молодёжи - 180, трудоспособного населения - 517, а пенсионеров - 422 человека.
На территории насчитывается 631 подсобное хозяйство, где выращиваются крупный
рогатый скот, овцы и козы, птица, кролики; содержатся и пчелосемьи. Излишки молока
население активно сдаёт Р.В. Николаевой (СПОК «Универсал»). Администрация
оказывает помощь в вакцинации скота и ведёт контроль за скотомогильником. В своём
отчёте по бюджету глава подчеркнула:

  

- Самый хороший бюджет - это когда наши желания совпадают с возможностями
бюджета. Но, к сожалению, так почти не бывает, поэтому работать приходится из
расчета того, что есть, стараясь использовать имеющееся рационально. Бюджет
выполнен на 100%.

  

Особое внимание, по словам Расили Нуримановны, администрация уделяет работе с
обращениями граждан. Приоритетным направлением является деятельность,
нацеленная на реализацию наказов и пожеланий жителей, чуткое реагирование на
обращения граждан.

  

В сфере соцзащиты населения в полном объёме реализованы законы социальной
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направленности. На территории четыре работника оказывают социальное
обслуживание на дому. Всего по администрации обслуживается 56 граждан пожилого
возраста.

  

Огромное внимание уделяется вопросам благоустройства. Администрация совместно с
представителями уличных комитетов (А.М. Сабиров, Р.М. Либапова, Л.К. Минязева, К.В.
Рахматуллина, Т.А. Гайнизаманова, Р.М. Шакурова) постоянно проводит рейды с целью
предупреждения нерадивых граждан о необходимости приведения в надлежащий
порядок их придомовых территорий. Организуются субботники. На территории
функционирует 156 точек наружного освещения. В летний период отремонтированы
дороги по улицам Новой и Зинура Ахметова и при помощи ИП Андреева отремонтирован
мост по улице Лесной. Завершены работы по капитальному ремонту
Дружино-Бардымского гидроузла. Без чрезвычайных ситуаций прошла паводковая
кампания - были организованы дежурства.

  

В МАОУ «Азигуловская СОШ» функционируют две дошкольные группы с численностью
15 человек. В школе обучается 70 учеников. Помимо общеобразовательных программ
школа реализует программу профессиональной подготовки «Тракторист» и
дополнительную программу «Самбо» на базе ДЮСШ. Об успехах воспитанников
подробно рассказал директор школы Р.М. Валиев.

  

Большую работу по сохранению культурного наследия и сохранению народных традиций
проводят работники библиотек, филиалов «Азигуловский» и «Биткинский» ЦКД и НТ.
Директор У.К. Шайхиянов сделал обзор культурной жизни в Азигулово. Здесь за год
проведено 177 мероприятий, 96 дискотек для молодёжи. Особой гордостью азигуловцев
являются ансамбль »Нур» и народный театр. Одна из жительниц попросила слово и
воодушевлённо поблагодарила нового режиссёра Р.М. Байрамова за постановку «Мама,
вот тебе невесты» и обратилась с просьбой повторить показ спектакля для населения.
Мне посчастливилось побывать в Азигулово на встрече известных татарских поэтов и
писателей Республики Татарстан, прошедшей в рамках акции Дней татарской
литературы и искусства в Свердловской области. От мероприятия остались очень
светлые воспоминания, как некий итог отличной деятельности культработников.
Азигуловцы принимали участие в национальном районном празднике «Сабантуй» в д.
Артя-Шигири. На 135-летие д. Журавли провели мини-сабантуй.

  

О работе Азигуловского ОВП и Биткинского ФАПа рассказал врач И.Р. Садретдинов. В
настоящее время в ОВП с. Азигулово проводится капитальный ремонт. В д.
Дружино-Бардым и д. Журавли организован передвижной ФАП. Много хороших слов
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было сказано в адрес почты, которой заведует А.З. Габсаликова.

  

Население Азигуловской администрации обслуживается Артинским райпо. Директор
подразделения «Манчажский» О.Ю. Смолина сделала обзор своей деятельности.
Кстати, в фойе дома культуры работниками торговли была предоставлена возможность
продегустировать кондитерские и хлебобулочные изделия Артинского хлебокомбината.
Об охране общественного порядка подробно и обстоятельно рассказал участковый
уполномоченный И.А. Волосач. На конференции присутствовали также замначальника
полиции по охране общественного порядка С.В. Жеребцов и начальник отдела УУП и
ПДН Ф.Г. Овчинников, который дал ряд рекомендаций по защите от мошенничества.

  

О безопасности и профилактике чрезвычайных ситуаций сделал доклад начальник
пожарной охраны Н.Р. Лозинский.

  

Много интересного я услышала о работе общественных формирований. В Азигулово
имеется мечеть, имамом которой является Я.Н. Халитов. Все массовые мероприятия,
проводимые на территории, начинаются с его благословления. Ямиль Наилович
является членом совета администрации. При администрации работают совет ветеранов,
совет старейшин, женсовет, ДНД и ДПД. Их возглавляют Р.С. Хилязева, Г.Р. Хилязева,
Г.М. Зайнуллина. Успешно зарекомендовал себя клуб «Вдохновение», организованный
Ф.Ф. Габдулхаковой. Огромную работу проводят старосты деревень: С.П. Зимин, Г.Г.
Гавизов, Р.Г. Ибраев. Благодаря их совместной работе с администрацией жизнь
населения насыщенна и интересна.

  

Расиля Нуримановна поделилась с населением планами на 2017 год: ремонт дороги
Азигулово - Журавли, ремонт изгороди кладбища д. Биткино, проведение районного
сабантуя. В перспективе - ремонт водопроводных сетей, проведение интернета,
установка банкомата, ремонт клуба в Биткино.

  

После выступлений главы и содокладчиков слово было предоставлено заместителю
главы администрации АГО по социальным вопросам С.А. Токареву и председателю
Думы округа В.П. Бусыгиной, рассказавшим о крупных экономических и политических
событиях округа. Валентина Петровна поблагодарила за плодотворную работу депутата
Ф.Ф. Гайнанова.
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И, конечно, один из важных моментов на конференции - это живой диалог населения с
властью. Звучали вопросы о ночном освещении улиц; о срывах автобусных рейсов
частным предприятием до Артей; об удалённости делянок под вырубку древесины: о
ремонте журавлинского моста, находящегося в аварийном состоянии. Староста д.
Дружино-Бардым С.П. Зимин внёс предложение о реставрации памятника в честь
погибших во время войны. Острыми для деревни являются вопросы, связанные с
магазином, в котором очень холодно, нет разнообразия ассортимента. Также Сергей
Петрович затронул вопросы благоустройства деревни: заброшенные территории, где всё
поросло репейником. Эта проблема волновала и В.Р. Бикбаеву, уроженку д. Биткино,
обеспокоенную пожароопасной обстановкой. Она же поразмышляла об обустройстве
родников. А ещё Виоллета Ромудисовна внесла предложение о сооружении остановки с
навесом, где бы могли укрыться от дождя и снега биткинские учащиеся, ожидающие
автобуса. Её, как педагога, волновали вопросы родительской безграмотности в
воспитании детей, особенно в неблагополучных семьях.

  

Злободневным для Азигулово остаётся вопрос газификации. Существующий проект не
прошёл экспертизу, так как на территории нет большого предприятия, которое бы
потребляло газ и оправдало экономические затраты. Как сказала в своём выступлении
Расиля Нуримановна:

  

- На территории администрации сохранена и успешно функционирует вся социальная
сфера. Всё у нас есть! Нет только сельхозпроизводства и полной занятости населения.

  

Эх, если бы инвестора, да разве тогда росли бы репейники среди пустующих дворов!?

  

Татьяна Костырева
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